



St.Gallen, 25. August 2023

20 Jahre BZGS / FESTANLASS

Geschätzte Rektoren, Geschätzter Rektor Thomas Kuster

Geschätzte Lehrpersonen, Lernende und Studierende

Geschätzte Ausbilderinnen und Ausbilder, Vertreterinnen und Vertreter der
Branchen

Geschätzter Ständerat Beni Würth, Geschätzter Regierungskollege Bruno Damann

Liebe Gäste aus Politik, Wirtschaft, Bildung und Verwaltung

Sehr geehrte Damen und Herren

Es ist mir eine grosse Ehre, heute mit Ihnen das 20-jährige Bestehen des BZGS zu feiern und gemeinsam in seine Erfolgsgeschichte einzutauchen. Der Philosoph Arthur Schopenhauer hat einmal gesagt «Gesundheit ist zwar nicht alles, aber ohne Gesundheit ist alles nichts». Wie recht er damit hat, wissen wir alle, und doch spüren Sie, geschätzte Gäste aus der Praxis, dies in Ihrem Job am allermeisten. Mit Gesundheit ist für mich die körperliche Gesundheit, wie auch die psychische und soziale Gesundheit gemeint, zu der auch das Wohlbefinden des Menschen massgeblich dazu beiträgt. Als Kompetenzzentrum für Gesundheits-, Sozial- und Hauswirtschaftsberufe im Kanton St.Gallen vereint das BZGS all diese Berufe unter einem Dach. Die tägliche Arbeit von Ihnen allen, die sich in diesen Berufen mit viel Herzblut engagieren, ist für unsere Gesellschaft und ihr Funktionieren von grosser Bedeutung. Dafür danke ich Ihnen von Herzen!

Der viel diskutierte Fachkräftemangel ist spürbar, ganz besonders in Ihren Berufen. Umso mehr freut es mich, dass im Kanton St.Gallen der Beruf Fachfrau/Fachmann Gesundheit auch in diesem Jahr wieder am zweitmeisten gewählt wurde und der Beruf Fachfrau/Fachmann Betreuung seit Jahren zu



den 10 meist gewählten Lehrberufen zählt. In beiden Berufen verzeichnen wir sogar einen Zuwachs von rund 50 (FAGE) bzw. 30 Lernenden (FABE). Mit der Umsetzung der Pflegeinitiative werden wir die Ausbildung in der Pflege rasch und wirksam stärken, indem wir die Aus- und Weiterbildung finanziell unterstützen und Ausbildungsplätze sicherstellen. Die ersten Massnahmen werden bereits nächstes Jahr in Kraft treten, das gesamte Massnahmenpaket steht im 2025 bereit. Dabei profitieren wir auch stark vom grossen Erfahrungsschatz des BZGS und ihrer festen Verankerung und Vernetzung mit der Praxis – also mit den Spitälern, Heimen, Kliniken, Praxen, anderen Schulen und der Branche, die heute alle hier vertreten sind. Ich bin überzeugt, dass der Kanton St.Gallen so eine führende Rolle in der raschen Umsetzung einnimmt und wir so den Pflegeberuf in unserem Kanton weiter nachhaltig stärken.

Als Vorsteher des Bildungsdepartements freut es mich, dass wir mit dem BZGS ein wegweisendes Kompetenzzentrum an unserer Seite haben, das auch in den nächsten Jahrzehnten die professionelle Ausbildung im Gesundheits- und Sozialbereich in der Ostschweiz noch weiter stärken wird. Ich gratuliere Ihnen allen, welche das BZGS vornehmlich und nachhaltig geprägt haben und auch weiterhin prägen – auch im Namen der Regierung – ganz herzlich zum 20-jährigen Jubiläum!